



En el primer viaje de De Pedro a La Rioja

## El presidente de La Rioja, Pedro Sanz y el presidente de la Confederación del Ebro, Xavier de Pedro, visitan las obras de la presa de Enciso

- Con esta visita se subraya el compromiso del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente con esta infraestructura para que esté completada esta legislatura

21 may. 2012 – El presidente del Gobierno de La Rioja, Pedro Sanz, ha visitado esta mañana las obras de la presa de Enciso, acompañado por el presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro, organismo autónomo, adscrito al Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, Xavier de Pedro, que ha realizado su primer viaje a La Rioja desde su nombramiento.

Con esta visita se ha querido poner de relieve el compromiso del actual Ministerio con esta infraestructura fundamental para la mejora del abastecimiento urbano y usos industriales en los núcleos de población de la Cuenca del Cidacos y las poblaciones próximas al Eje del Ebro.

Durante el recorrido se ha confirmado que se dará un impulso definitivo a la obra para que esté totalmente concluida en esta legislatura. Actualmente, los trabajos se centran en completar las instalaciones de la planta de hormigón y de la cinta para el transporte de hormigón.

Enciso supone una inversión, según su presupuesto vigente, de 91.750.000 euros (que incluye los 61.500.000 euros de presupuesto de obra y la obligada actualización de precios), de los que se han invertido 34.048.000 de euros. Con ello se han realizado ya las excavaciones para la cimentación de la presa; se ha realizado el necesario desvío del río; se han ejecutado parte de los accesos y parte de las obras del Plan de Emergencia de la presa; se ha construido la oficina de administración y se ha realizado la instalación eléctrica.



Junto con la construcción de la presa, se incluye la de la variante de la carretera LR-115, que está terminada entre los puntos kilométricos 2+640 y 8+117.

Además, se ha avanzado en algunas obras asociadas al proyecto principal que suponen una inversión adicional de 7.833.536 euros. En concreto se trata de las medidas preventivas y correctoras del impacto ambiental de la presa, que se ejecutan en paralelo con la presa; el acondicionamiento de los taludes de la carretera LR-115, obra completada y los trabajos de estabilización de la ladera izquierda del embalse de Enciso, también concluida.

### Otras actuaciones

También se ha hecho un repaso a las obras del Plan de Restitución Territorial destinado a los municipios afectados por el embalse, Enciso, Arnedillo y Yanguas.

Algunos de los proyectos ya se han ejecutado. En concreto, en Enciso, el nuevo abastecimiento de agua; la adecuación del sendero de la margen derecha del río Cidacos (entre los parajes de Bacirbe y el puente de la Concepción); el acondicionamiento del parque municipal junto al embalse y la pavimentación de las Eras. En Arnedillo, por su parte se ha realizado la adecuación y pavimentación del depósito de agua potable y en Yanguas la mejora de su abastecimiento y saneamiento y el acondicionamiento del camino de La Nevera.

A estos se unirán otras actuaciones que han sido solicitadas por los propios municipios para la mejora de infraestructuras y servicios municipales, adecuaciones turísticas, y nuevos equipamientos.

Junto con Enciso, la Confederación Hidrográfica del Ebro está ejecutando otra importante infraestructura, la presa de regulación del río Leza, entre los municipios de Soto en Cameros y Terroba. Esta obra, que supone una inversión de 22.000.000 de euros, sigue avanzando a buen ritmo y ya se ha concluido la construcción del cuerpo de presa.



Este embalse tiene por objeto la aportación de recursos para el abastecimiento y los regadíos, además de garantizar el caudal ecológico.

### Balsa del Najerilla

Respecto a la situación actual de reservas de la Cuenca en La Rioja, se ha destacado que el sistema Najerilla-Tirón, regulado por el embalse de Mansilla, ha salido, gracias a las últimas precipitaciones, de la situación de emergencia por sequía que sufría por las bajas aportaciones de los ríos.

A pesar de esta mejora, De Pedro ha recordado que la Confederación solicitó al Ministerio, incluir una actuación de este sistema entre el listado de obras de emergencia por la situación de sequía en la Cuenca y se ha planteado que, aunque ya no exista esa situación, esta obra, en concreto, una balsa en el sector III del Najerilla, mejoraría la gestión del sistema en periodos secos. Por ello, hoy se ha visitado también la que sería la ubicación de esta infraestructura, en el término municipal de Zarratón.

Por su parte, el sistema del Iregua (con los embalses de Pajares y González Lacasa) también ha mejorado su situación por las últimas precipitaciones.